

Esto es una tomadura de pelo, que no es digno tolerar *ni una sola vez más*.

Nos hemos quejado. muchos, de estas deficiencias. Los dueños de la fábrica han hecho oídos de mercader: el señor Gobernador nos ha desatendido cuando hemos recabado de su autoridad una medida radical que terminase con tales *escandalosos abusos*.

Ya estamos cansados de escribir sobre este asunto, en el que hemos agotado los adjetivos de reproche para calificar las informalidades de la Eléctrica.

Los apagones son producidos por el mal emplaza, miento de las turbinas en los saltos de agua que hacen con cualquier pequeña alteración en la corriente, que cambie la intensidad del flúido y se fundan los plomos.

Remedio tiene adquiriendo una batería de acumuladores, que en un caso de esos serviría durante una hora. para suministrar flúido à toda la población y en ese tiempo pueden sobradamente repararse las averías pequeñas ó poner en marcha las máquinas de vapor si fuese importante.

Sabemos que los Sres. Ayala han estado en trato con la Casa Tudor para adquirir una que vale setenta y cinco mil pesetas y... *les ha parecido cara*.

De esta cicatería pagamos, todos, las consecuencias. Y no creemos que deba ser así.

Quien paga con puntualidad sus recibos ya que pague, como hemos dicho, *carísimo el flúido*, que es *pésimo*, tiene al menos, derecho á que se le sirva con regularidad y á que se le eviten molestias y perjuicios grandes ocasionados por estos *apagones* que son inconcebiblemente frecuentes, casi diarios.

Los dueños de la fábrica, se cuidan mucho de cobrar sus recibos. Y ya ha ocurrido, cortar la luz á un abonado, á quien como á otros varios *se les hace pagar por adelantado* por que el día 15 no había satisfecho ya el flúido que tenía que consumir hasta el día último de mes. Lo cual, naturalmente es un atropello, que *no nos sorprende* porque quien con la *frescura*, casi polar, de los propietarios de la Eléctrica, *abusa escandalosamente* de *dos mil abonados*, es capaz de hacer cortar un servicio de luz. por las razones antes expuestas.

Y preguntámos nosotros al Sr. Rodríguez, Gobernador de Ciudad Real, *¿es lícito* tolerar esto un día más?

No sabemos la opinión del Usia.

Pero sabemos que el pueblo en general dice que *no quiere soportar tiranías* de nadie. Y el pueblo dice bien. Y nosotros estamos con él. Y nuestras columnas abiertas á todos los que en ellas quieran protestar del abuso de la Eléctrica. Y además, nosotros encabezaremos un escrito en el que *rogaremos* al señor Gobernador que se proceda *enérgica é inmediatamente* contra esos señores que nada descuentan en sus recibos por los *apagones* dichosos. Y á nuestras firmas seguirán muchísimas, sin duda alguna.

Esta será la última advertencia en forma apacible.

Si á pesar de eso se sigue jugando con la paciencia de todos los abonados; si el señor Gobernador no estima *justa ni razonable* la demanda, entonces...

Entonces, el pueblo mismo, hastiado de aguantar, se tomará el desquite por su mano. Y la responsabilidad de

los que ocurra será de los mismos dueños de la fábrica. ¿De alguien más? Nosotros no decimos nada

Ni vamos á escribir más sobre este particular. ¿Para qué? Es inútil.

Pero, no haya luego lamentaciones, ni quejas, que serán tardías, y sobre, todo injustificadas y fuera de razón.

Ya estamos cansados.

\* \* \*



**N**ACIDO en un pueblecillo,  
con su figura gallarda  
y su gramática parda  
ha logrado darse brillo.  
En apariencia sencillo  
es un punto de cuidado  
este rubio amojamado  
de dotes tan especiales  
que á los cargos provinciales  
es candidato obligado.

\* \* \*

## MARCO SATURNO



ROBERTO Acosta, que ha hecho las delicias de nuestros lectores con su prosa ingeniosísima y original, en la sección «Películas» que firmaba con el pseudónimo *Marco Saturno*, es redactor, hoy, de una revista «detectivesca» que se publica en Madrid con el título *El dominó negro*.

La noticia nos produjo gran regocijo.

Roberto (según el viejo cliché usado en los periódicos para decir que se quiere sinceramente y sin reservas